

# 一学期終業式の「校長あいさつ」

平成27年10月9日(金)

10月に入り、北海道では初雪の便りも聞こえます。沖縄は日中はまだまだ暑いですが、それでも朝夕は秋の風を感じるようになりました。

今日は、一学期の終了日。4月の始業式・入学式から数えて1年生は100日、2・3年生は101日学校生活を送りました。入学・進級したときに立てた目標は、やり遂げる事ができたでしょうか。一学期の終了にあたり、できたこと、できなかったことを振り返り、二学期に向けて新たな目標を設定しましょう。

ここで一学期の学校生活について振り返ってみます。

まず、出席状況について

この一学期、遅刻、欠席が一回もない皆出席者の数は1年生で40名、2年生で31名、3年生で40名、合計111名でした。すごいがんばりです。一日も休まず学校に来るといことは精神力や体力がとても強い生徒だと思います。皆出席の皆さんに拍手をお願いします。

本校生徒の読書冊数は飛躍的に向上しています。昨日現在で、1年生の平均冊数男子が55.1冊、女子が96.7冊、合計75.1冊です。2年生の平均読書冊数は、男子が62.6冊、女子が104.1冊、合計82.3冊です。3年生の平均読書冊数は男子125.1冊、女子118.3冊、合計121.9冊でした。学校全体の平均冊数は95冊、一学期で昨年一年間の平均読書冊数に限りなく近づいています。もうすでに年間目標の40冊を達成している生徒が1年生で68名、2年生で58名、3年生で92名、合計218名います。割合にすると69%の生徒が年間の目標冊数をクリアしたということです。本当にすごいと思います。

さらにすごいことに、一学期間で100冊以上借りた生徒が全体で160名います。200冊以上本を借りた生徒は45名。その中で300冊以上読んでいる生徒は8名もいます。読書を頑張った全員に拍手。

本を読んで多くの価値観に触れ、視野を広げ、自分の心の根っこを深く掘ることはその人の人間性を素晴らしいものにしてくれます。2、3日前も図書館に新しい本がたくさん入りました。続けて図書館に足を運んで本を借りて下さい。皆さんに出来るだけ多くの本、面白い本を提供しようと毎日頑張っている図書館の奥平真理先生への感謝も忘れないで欲しいと思います。

神原ノートの目標冊数は年間5冊以上ですが、一学期で3冊以上終了した生徒は1年生が72名、2年生が20名、3年生が12名、全体で104名でした。その中で3年生の山城金太郎さんは一番多く14冊目に取り組んでいます。

皆出席も、読書も、神原ノートも毎日の地道な頑張りです。地道にこつこつと頑張る生徒がこんなに多いことに誇りを感じます。

その他にも漢検の合格者が27名、数検合格者が20名いました。

部活動では、卓球部が地区大会優勝とベスト8入りで、県大会に出場、女子個人では高山朝華さんが九州大会にも出場しました。地区陸上では、比嘉裕太さんと花城夏希さんが走り高跳びと走り幅跳びで1位を取りました。

少年の主張大会では、3年の島袋友里さんが那覇市・那覇地区の両大会で最優秀賞を受賞し、県大会に出場しました。また、2年の砂川陽南乃さんが老人福祉作文コンクールで最優秀賞(県知事賞)を受賞しました。すごい活躍です。

神原High祭は、生徒会を中心とした全校生徒の自治と創造力の結晶でした。このような行事は唯一神原中学校だけの取り組みで、生徒会担当の喜納由美子先生が、那覇市内の中学校に、この神原High祭の取り組みを紹介したところ、先生方がとても感動していたそうです。

ここで、共通実践事項の「みそあじ」の徹底についても考えてみましょう。ほとんどの生徒が、みなりをきちんとしています。だいたいの生徒がきちんとあいさつをしてくれます。頭を下げて挨拶する人、自ら明るく挨拶をする人、行き交うときに必ずこんにちはと言ってくれる人、本当に気持ちよい思いにさせられます。

そして殆どの生徒は登校時や授業開始の時間、集合の時間を守って行動しています。言葉遣いも敬語を意識して使うようになっている生徒が増えています。

しかし、一部の生徒はまだ課題があるように感じます。掃除についてはしっかり取り組んでいる人、そうでない人があるように見えます。掃除をしっかり行って学校の環境をきれいにすると心模様が断然変わってきます。次の飛躍に向かって、これらのことをさらに全校生徒で頑張りたいものです。

神原中の生徒は、思いやりを持った優しく素直な生徒が沢山います。そのみなさんをよりよく伸ばすために神原中学校の先生方は、毎日教材研究や部活、休んでいる人の家庭訪問など頑張っています。皆さんが先生方を「信頼」し、先生方の指導をしっかり受け止め、自分をよりよい方向へ成長する努力をすると、先生方にとってこれほど嬉しいことはありません。神原中学校の先生でよかったと思う瞬間です。先生と生徒が互いに支え合いながらよい学校を築いてきた一学期の終了にあたり、頑張った生徒の皆さん、先生方に感謝します。

さあ、短いですが、秋休みが始まります。一人も事件や事故に遭うことなく元気に無事に学校に戻ってくださることを心待ちにしています。

以上、一学期終業式のあいさつといたします。